
ふれあいトーク記録書（要約） （ 市議会サポーター意見交換会 ） 

開催日時： 令和７年４月９日（水）午後７時～午後８時１０分 

場 所 ： オンライン 

参加人数： ３人（サポーター）８人（市議会議員：関戸郁文、井上真砂美、梅村 均、谷平敬子、水野忠三、堀江珠恵、日比野走、 

桝谷規子） 計１１人 

次 第 ： 

 

 

記 録 ： 

１．開会あいさつ 市議会議長 関戸郁文 

２．意見交換及び閉会中の議会活動報告 

３．閉会あいさつ 市議会副議長 井上真砂美 

梅村 均  

 

 

項目 参加者の意見・質問 議会の応答 

議会タブレット端末導入 ・高額な予算でもあったタブレットの導入についてど

のような運用となっているのか。 

・サポーターなど傍聴者も利用できるか。 

・令和 7 年 9 月から運用予定である。サポ

ーターには、小学校で使っていたものが

利用できないか検討中である。ICT のチ

ームで詰めているところである。 

・議員はやると思うが、サポーターに説明会をやっても

らえるのか 

・詳細は決まっていないが、要望と捉えて

検討する。 

岩倉桜まつり ・桜まつりの駐車場の予算は黒字か赤字か。土日は埋ま

っているようであるが。予約制よりも有料にして、市

の収入にしてはどうか 

・今年の桜まつりについてはまだ決算がで

きていないので不明である。 

・収入よりも、公共の役割として迷惑駐車

や渋滞などの苦情を減らすことや、環境

への配慮でマイカーよりも公共交通機関



の利用を促すことに重点を置いている。 

・屋台を広場等に集約して、川沿いはスムーズに通れて

ありがたかった。混雑での事故も心配。ただ、雰囲気

としては、盛り上がりに欠けると感じた。 

 

 

・岩倉駅から川までの間に空き地があり、その活用が必

要ではないか。活気のあるまちが伝わるのではない

か。駅に募金があったのは良い事と思った。駅西には

ロータリーがあるので、こちら側の活用も検討して

はどうか。ぼんぼりもなくなっていてさみしい。いつ

から無いのか。寂しい感じがする。 

 

・他にも市内には、空き地が多いと聞いた。地価も上が

っているので活用すべきでは。 

・桜まつりと切り離して、空き地や空き家対策はむずか

しいと思うが、ひとが集まるためにしっかり取り組

んでほしい。耕作放棄地もあるので市民の声を聴い

てほしい。 

 

・市外からの来場者など桜まつりに対する受け止めに

ついて、アンケートなど意見収集の方法は取られて

いるか。 

 

・昨年からの取組であるが、桜の保全や住

民苦情の理由から、川沿いから 4 つの広

場等に集約した。賛否両論あり、様々な

住民意見を聞くところでもある。 

 

・コロナ禍あとで、最近のことである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・4月 5日、6日岩倉駅にいたが、アンケー

トは取られていなかった。案内所があっ

たので、そこでちょっとした意見が聞け

る程度であったのではないか。 



・昔の活気を知っている人からすると寂しいという声

をきいた。お祭り広場では、地域の屋台があってよか

ったが、数を増やして、プレハブなどで、お祭りの雰

囲気をもう少しだせると良いと思った。 

 

 

・受け止める。 

 

 

市議会サポ―ターの活動状況 ・サポーターとしてあまり参加できなかった。どの程度

の参加状況か。 

 

・今回資料の添付があったが、意見を出しやすいように

具体的なテーマも書かれていると良いと思う。意見

集約もしやすいのではないか。 

 

 

・本会議、委員会において、2-3名の出席が

ある。また、意見提出が 3件ぐらいある。 

 

 

 

 

・サポ―ターの皆さんには、興味のあると

ころや気になったところを言ってもらえ

たらよいと思う。 

キャッシュレス決済等での生

活支援策 

 

 

 

 

 

 

 

 

・岐阜県白川町では、全町民に 8000円分の地域通貨を

発行している。愛知県みよし市では、ＬＩＮＥクーポ

ン 3000円分を配信予定（市外も可）PayPayのみな

らずＬＩＮＥもやれるとよい。東京では、市外の人で

もその地域のお店に行って割引が受けられるサービ

スもあった。岩倉市でもやってはどうか。 

 

 

・国からの物価高対策用の臨時交付金があ

り、その財源で岩倉市でもキャッシュレ

ス決裁を利用すると 10％還元される事

業が予定されている。市外利用者が多い

と問題ではあるが、調査では市民のキャ

ッシュレス決済の利用者は、８割近い人

が利用しているようだ。市内事業者にと

っては潤う事業になる。開催期間は 6 月

1 日～30 日である。詳細は広報いわくら

5月号を見てほしい。 



・岩倉市の予算規模が大きくなってきている。議会でし

っかり審査をして、有効に使うようにしてほしい。ま

た、決算審査においてしっかり吟味してください。 

 

議会報告会の決算版 ・決算審査を内容とした議会報告会というのはあるか。 

・成果報告書を必ず全頁見ているが、やりました候であ

る。どういう課題が残っているか、ＰＤＣＡサイクル

をまわしてほしい。それがないのが不満である。報告

あってもよいのではないか。 

・あれば聞いてみたい。開催が決まったら貼紙など告知

してほしい。 

・昨年は 10月 26日に開催した。以前も内

容に多少の違いはあるが、決算審査を基

にした報告会はこれまでも開催してい

る。（コロナ禍は未開催。令和 6年に久し

ぶりに開催）今年の計画は未定である。 

石仏公園及び石仏駅 ・石仏の公園には、大きなお金（約 7億？）がかかって

いる。経過を発信して、楽しみが増えるような取組み

やそのような場所が知れ渡るようにしてほしい。ま

た、石仏駅に、急行が停まらないのは悲しい。 

 

・石仏公園のような大きな事業はパブリックコメント

があるので、それに意見をするとよい。 

・停まるといいですね。どうしても岩倉駅

中心となる。 

配布資料：5月臨時会会期日程、6月定例会会期日程、12月定例会後の閉会中の議会活動 


